

Hallamos inadmisibles que en la dirección del futuro P.C. puedan encontrarse redactores de la prensa burguesa. Es claro que tales elementos no pueden estar en el partido y menos en su dirección. Ustedes deben realizar los mayores esfuerzos para atraer obreros revolucionarios como adherentes a vuestro grupo, con lo que la composición social de éste se transformará de un grupo pequeño burgués en un grupo obrero de verdad, en el cual los mejores y honestos intelectuales deben constituir solo una pequeña minoría y los obreros deben ser la verdadera dirección. Después de la separación de J.A. Arze⁸⁸⁹, José Cuadros⁸⁹⁰, Moisés Álvarez⁸⁹¹, Waldo Álvarez⁸⁹² y Rolando Lara, es necesario continuar la discusión sobre las tareas próximas y someter a los militantes que quedan, sobre todo a los intelectuales, a pruebas muy serias. Nuestras futuras relaciones dependerán de los hechos. Las palabras son fáciles y la formal aprobación y acuerdo con la línea del Bureau no nos impresionan mucho. Todo depende de la actividad, de la política de conjunto que adoptéis en todas las luchas, de la posición frente a las diversas cuestiones y problemas.

3. Vuestro informe sobre la demostración demuestra que la idea del comunismo gana a las masas obreras. Es claro que cuando exista un P.C. que se dirija a las masas, los obreros han de apoyarlo y muchos se afiliaron a él. Pero si el círculo de diferentes elementos (incluso de elementos pequeño-burgueses) que engloba ese grupo se constituyera en un P.C., entonces se desacreditaría también la idea del P.C. ante las masas. Sólo a esta condición podremos apoyarnos en vosotros y reconocer al grupo de La Paz como P.C., como sección de la I.C. Creemos además, que ya ahora, en el comienzo de vuestra separación de esos elementos y después de la expulsión de los cinco, sería todavía prematuro el reconocimiento. De vuestro trabajo en los próximos meses, dependerá. Trataremos entonces, también, prestaros alguna ayu-

⁸⁸⁹ José Antonio Arze y Arze (1904–1955), sociólogo y político boliviano, difusor del marxismo en Bolivia, uno de los fundadores del movimiento comunista, líder del Partido de la Izquierda revolucionaria (1940)

⁸⁹⁰ José Cuadros Quiroga (1908–1975), participante del movimiento estudiantil y comunista en los años 20, en los 40 es uno de los líderes del nacionalismo revolucionario.

⁸⁹¹ Sindicalista gráfico, uno de los dirigentes de la FOT, miembro del Partido Socialista de La Paz (1927), cercano a Tristán Marof, autor del libro *La organización sindicalista en Bolivia* (1937).

⁸⁹² Waldo Álvarez España (1901–1986), militante izquierdista, sindicalista y político. Militó en grupos socialistas y comunistas en los años veinte y fue fundador del Sindicato Gráfico. En 1936 desempeñó el recién creado cargo de ministro del Trabajo durante el gobierno militar-socialista de David Toro, convirtiéndose en el primer ministro obrero en la historia boliviana.